



À El-Khroub, à 8 km de Cirta (Constantine) se trouve le mausolée numide royal qui a peut-être servi de sépulture à Massinissa.

C'est un monument turriforme à base quadrangulaire, terminé par un élément pyramidal, d'une hauteur totale de trente mètres. Dans sa partie inférieure, il est décoré de fausses portes accompagnées d'éléments circulaires, tandis que le deuxième étage du monument est constitué d'une structure dont le noyau solide est délimité par 12 colonnes doriques et qui sert de base à la pyramide. Une statue de bronze, dont on a retrouvé les débris épars dans toute la zone, enrichissait certainement la décoration. Le mausolée comprend une chambre funéraire, privée d'entrée, qui a dû être réalisée avant que le mausolée ne soit terminé, et qui n'était pas utilisable pour des dépositions successives.

À l'intérieur du mausolée, datant du II^e siècle av. J.-C., est attesté l'emploi d'amphores pour recueillir les restes du bûcher funèbre. C'est à cette période que l'incinération est adoptée par les élites numides, probablement en opposition au rite traditionnel indigène de l'inhumation en position fœtale.

